

暮らしの瓦版

2021年
3月号

(通算第269号)

～3月《弥生》～

1日	全	国	火	災	予	防	運	動	1	7	日	彼	岸	入	り	日	念
2日	遠	山	祭	金	さ	ん	の	の	2	0	日	春	分	の	の	日	日
3日	ひ	な	祭	の	・	耳	の	の	2	2	日	世	界	水	日	送	日
5日	啓	整	記	念	日	一	一	一	2	2	日	N	N	放	象	テ	一
7日	消	防	女	性	テ	一	一	一	2	2	日	HK	世	気	け	一	日
8日	国	際	イ	ト	一	一	一	一	2	3	日	世	岸	明	念	一	日
14日	水	ワ	イ	ト	一	一	一	一	2	5	日	電	電	記	一	一	日



ひな人形

3月3日はひな祭りです。女の子がいる方は、雛人形を飾ることも多いのではないのでしょうか。雛人形の起源は、古代中国の年中行事の「上巳の節句」(じょうしのせつく)と、日本の平安時代に貴族社会で行われていた「ひいな遊び」が合わさって生まれた風習です。また雛人形の飾り方は、時代や地域により様々です。標準的な飾り方としては、屏風の前に内裏びなの一對と三人官女などの御所の雰囲気表現する人達や桜橘、道具類を合わせた一揃いを飾ります。男雛と女雛の位置は、京都と他の地域で違いがあります。京都では男雛を向かって右、女雛を向かって左に飾ります。他の地域では、男雛を向かって左、女雛を向かって右に飾るのが一般的です。これは、京都御所の紫宸殿の御即位の式典に由来します。太陽が先に当たる側が上の位、「左をもつて尊し」という風習によります。

遠山の金さん

遠山の金さんは、時代劇でおなじみの名奉行です。そのモデルになったのは、遠山景元です。1840年3月2日に北町奉行に任命されたことから、この日を遠山の金さんの日というようになりしました。しかし、いつ誰が制定したかは不明です。遠山景元は旗本の出身で、通称を金四郎と言います。「金さん」という呼び名はここからきています。北町奉行時代は、町人の生活と利益を脅かす極端な法令の実施に反対し、幕府の要職者と対立しました。そのため大目付に左遷となりました。しかし、天保の改革に失敗した幕府の要人が失脚したため、南町奉行に就きました。同一人物が北・南町奉行の両方を務めた事は極めて異例です。南町奉行時代に寄席の削減や芝居小屋の廃止などといった政策に反対したことから、関係者らは景元に感謝しました。

クロッカス

クロッカスは3月頃に最盛期を迎える、アヤメ科クロッカス属の花です。ヨーロッパでは、古くから春の訪れを告げる花と言われていました。花言葉は『青春の喜び』『切望』です。色別の花言葉もあり、紫は『愛の後悔』黄色は『私を信じて』です。紫の花についている「愛の後悔」という花言葉は、ギリシャ神話に由来しています。美少年クロッカスは、リースという娘と恋に落ちます。しかし、二人の結婚は許されなかったため、それぞれ自らの命を断ってしまいます。その姿を見た花の女神は、美少年クロッカスをクロッカスの花に、リースを朝顔に変えたと言うお話です。原産地は、地中海沿岸地方および小アジア地方で、原種は80種類ほどあります。中には、秋に咲く種類や、冬に咲く種類など、バラエティに富んでいます。

あおさと青のり

「あおさ」と「青のり」は緑藻（りよくそう）の仲間で、同じグループに分類されます。違いは、香りと形状です。加工すると、あおさは平べったくパラパラとしたフレーク状になり、青のりは粉状になります。青のりは香りがよく、高級とされています。あおさは香りがややマイルドで、低価格です。ポテトチップスの「のりしお味」は、青のりが使用されていると思われるのですが、実は青のりに加えてあおさも入っていることがあります。あおさはカロリーが低く食感が良いので、味噌汁やスープの具材、天ぷら、卵焼きなどに使用されます。海藻は免疫力の向上や高血圧の予防などに役立つそうです。海藻に含まれる水溶性食物繊維には、血糖値や血圧の上昇を抑え、血中コレステロール値を下げる働きがあります。

社日（しゃにち）

社日は雑節の一つで、産土神（うぶすながみ）生まれた土地の守護神（を）を祀る日です。春と秋にあります。春のものを春社（しゅんしゃ、はるしゃ）、秋のものを秋社（しゅうしゃ、あきしゃ）ともいいます。古代中国に由来し、「社」とは土地の守護神・土の神を意味しています。春分または秋分に最も近い戌（つちのえ）の日が社日となります。今年の春分の日は3月20日で、その日に最も近い戌は3月21日となります。そのため今年の社日は3月21日です。この日は産土神に参拝し、春には五穀の種を供えて豊作を祈願し、秋にはその年の収穫に感謝します。また、春の社日に酒を呑むと耳が良くなるという風習があり、これを治聾酒（じろうしゅ）といいます。



ブログ記事紹介

◎玄関引戸カバー工法

玄関引戸の交換工事を行いました。現在ある玄関引戸の枠をそのまま残し、上から新しい枠をとりつける工事です。壁や床の工事が無く1日で完了しました。4枚障子交換もできるようなっています。急いで玄関を替えたい時は是非ご検討下さい。

リフォーム部 安藤金光

ブログ記事は毎日更新！！



(1月29日掲載記事)



自然を大切に
ゴミは持ち帰りましょう！！



漢字読めますか？

次の漢字を読んでみてください。

- ① 管鮑之交
- ② 春風駘蕩
- ③ 乾坤一擲
- ④ 雪案螢窓
- ⑤ 豪放磊落
- ⑥ 鷄鳴狗盜
- ⑦ 明眸皓齒
- ⑧ 衣錦還鄉

※今回は難易度が高いです。

入社紹介

リフォーム部係長 安藤淳一

1月5日に入社した安藤をご紹介します。

○趣味は何ですか？

「読書とジョギングです。ジョギングは体力維持のために始め、休みの日には5〜10キロ程走っています。最近では登山もしたいと考えています。」

○夢は何ですか？

「時間を気にせずに海外旅行をすることです。早く旅行ができる環境になるよう願っています。」

○意気込みをお願いします。

「地域の皆様から信頼されることを目指して日々頑張ります。」



白いタンポポ

3月に入ると、タンポポが咲き始めます。たまには白い花のタンポポを見かけることがあるかと思えます。これは「シロバナタンポポ」です。このタンポポは在来種で、関東よりも西の地域、特に四国・九州に多く分布しています。四国や九州の一部では、タンポポの花は白いものが一般的で、黄色いものは珍しいとされているそうです。

漢字読めますか？ 解答

- ① 管鮑之交 (かんぼうのまじわり) かわめて親密な交わり。
- ② 春風駘蕩 (しゅんぷうたいとう) 温和でのんびりした人柄。
- ③ 乾坤一擲 (けんこんいつてき) 決断し思い切り勝負に出ること。
- ④ 雪案螢窓 (せつあんけいそう) 悪条件に負けず勉学に励むこと。

暮らしの雑学・豆知識



～青函トンネル開業記念日～

3月13日は青函トンネル開業記念日です。トンネルは、北海道と青森県をつなぐ世界一の長さ(全長53.85km)と深さをもちます。その構想の始まりは1923年でした。工事が始まるまでには、実に38年の年月が掛かりました。開通となったのはそのさらに27年後です。また列車が通るだけではなく、通信ケーブルや送電線設備にも利用されており、本州と北海道を結ぶ重要な管路となっています。

⑤ 豪放磊落

(じうほうらいらく) 開けっ広げの大方的な気性。

⑥ 鶏鳴狗盗

(けいめいくとう) つまらない技でも役に立つこと。

⑦ 明眸皓齒

(めいぼうこうし) 美人のたとえ。

⑧ 衣錦還郷

(にんぎをきてきょうにかえる) 立身出世して故郷に帰ること。



〈発行〉 次回発行予定 3/27(土)

住まいの事なら
何でもご相談ください！



株式会社大五建設

住所 富岡市上小林216-2

0120-388-406 (通話料無料)

ホームページは、下記からご覧いただけます。

